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DESCARTARON FALLAS EN LA PLANTA DE AGUAS SERVIDAS

MANTIENEN INVESTIGACIÓN 
POR MORTANDAD DE PECES

ASUMIERON LOS 
CARGOS ELECTOS

EN LA COMUNA 
DE RÍO HURTADO

SEGUNDO DÍA CON MÁS 
DE DOS MIL CASOS 
NUEVOS EN EL PAÍS

> El equipo limarino no se pudo reponer de un error temprano y terminó complicando sus posibilidades de avanzar de fase a falta de una 
fecha para el cierre de la ronda de grupos. Con el resultado la visita selló el boleto para la segunda ronda.

CSD OVALLE PIERDE EN CASA Y COMPROMETE SU CLASIFICACIÓN EN LA TERCERA B

Luego de los análisis recopilados durante dos semanas, autoridades y equipos 
técnicos no han podido determinar las causas de la mortandad de peces y 
algunas aves denunciada por vecinos de San Julián y Las Sossas. No desechan 
posibilidad de elementos contaminantes de los predios del sector.

NORITA UGALDE OLIVARES 
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GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

Bartimeo, el ciego de Jericó, es 
un hombre que vive a oscuras. Ha 
oído de Jesús, y de sus milagros. 
Ese día escucha ruidos desacos-
tumbrados. Pregunta qué ocurre 
y le dicen que Jesús de Nazaret 
pasa por el camino. Al oírlo su 

corazón se llenó de fe. Es la 
gran oportunidad de su vida. 
Y comenzó a gritar con todas 
sus fuerzas: Jesús, Hijo de 
David, ¡ten piedad de mí! El 
evangelio dice que muchos lo 
reprendían para que se callara. 
Ha esperado tanto tiempo 
esta oportunidad y no está 
dispuesto a perderla. Por eso 
no les hace el menor caso. 
Pueden criticarlo, pero él clama 
hasta que sus gritos llegan a 
oídos de Jesús, sin atender 
aparentemente su petición. 
Jesús, que lo escuchaba desde 
el principio, lo deja perseverar 

en su oración. La comitiva se 
detiene y Jesús lo manda a 
llamar. “¡Animo, levántate! 
Él te llama”. Y el ciego se 
puso de pie y fue hacia él. Se 
despojó de todo lo que pudiera 
serle un impedimento, una 
dificultad, una carga: arrojó 
su manto. Y dio un salto, para 
demostrar su anhelo de ver. 
Está ahora delante de Jesús. 
La multitud los rodea y con-
templa la escena. Jesús le 
pregunta: “¿Qué quieres que 
te haga?” ¿Ignoraba acaso lo 
que quería? Jesús desea que 
le pida. El ciego contestó en 

seguida: “Señor, que vea”. No 
pide otra cosa que la vista. 
Poco le importa todo, fuera 
de ver, aunque un ciego pue-
da tener muchas cosas, sin 
la vista no puede ver lo que 
tiene. Su historia es nuestra 
propia historia, pues también 
estamos ciegos para muchas 
cosas, y Jesús está pasando 
por nuestra vida. Las palabras 
de Bartimeo: Señor, que vea, 
nos pueden servir como una 
oración sencilla para repetirla 
muchas veces cuando se nos 
presenten situaciones que 
no sabemos cómo resolver. 

En esos momentos de oscu-
ridad, cuando la oración se 
hace costosa y la fe parece 
debilitarse, podemos repe-
tir con confianza el pedido: 
Señor, que vea. Que también 
veamos, cuál es tu voluntad, 
cuál es el camino que debemos 
recorrer. Jesús le dijo al ciego: 
“Vete, tu fe te ha salvado” Y 
recobró la vista. Lo primero 
que ve Bartimeo es el rostro 
de Cristo. No lo olvidará jamás. 
Y le siguió por el camino. En 
estos tiempos dífiles que nos 
toca vivir: hagamos nuestra la 
oración: Señor, que vea.

Ánimo, levántate
Domingo XXIX Durante el año B.  Mc 10,46-52

Asume nueva directiva de
 la CUT Provincial con liderazgo femenino

MÓNICA ALVEAR DIRIGIRÁ LOS DESTINOS DE LA CENTRAL LABORAL

La mañana de este sábado 
en un acto realizado en la 
sede del Sindicato de la 
Construcción, representantes 
nacionales de la CUT 
entregaron las constancias 
que acreditan oficialmente a 
la nueva directiva provincial.

En un sencillo acto efectuado la ma-
ñana de este sábado, representantes 
nacionales de la Central Unitaria de 
Trabajadores entregaron a la directiva 
electa las acreditaciones que les 
oficializan para ejercer en sus cargos 
como secretaria general, tesorera y 
presidenta, a las líderes sindicales 
María Barraza, Rocío González y Mónica 
Alvear respectivamente.

Así, la directiva se tiñe de liderazgo 
femenino luego de las últimas elec-
ciones realizadas en la organización.

En la actividad, Alvear agradeció el 
apoyo de los dirigentes presentes y 
de quienes les eligieron en el cargo 
que recién asumieron.

“No tenemos colores políticos, ni 
sellos religiosos, nos une el deseo de 
traspasar la experiencia que hemos 
adquirido en nuestras organizaciones 
de base; que ha sido un trabajo en 
terreno, un trabajo comprometido, 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

La secretaria general María Barraza, la presidenta Mónica Alvear, y la tesorera Rocío González, 
conforman la nueva directiva de la CUT Limarí

EL OVALLINO

en equipo, para traer cambios a es-
ta provincia que tanto lo requiere. 
Sabemos que el momento es difícil, 
que los cambios son necesarios, en 
esta constante vorágine del mundo 
laboral se requiere estar alerta ante los 
peligros económicos que arrastran a 
los trabajadores y trabajadoras, a vivir 
instantes de angustia y desconcierto”, 
destacó Alvear.

Adelantó que como central laborista 
no pueden estar al margen de los 
cambios que se avecinan en el mundo. 

“Necesitamos hoy más que nunca 
tener una organización fuerte y conso-
lidada que proteja a los trabajadores, 
tanto asociados como aquellos que 
aún no se han sindicalizado. Debemos 
encantar a esos gremios y sindicatos 

que han estado abandonados y poco 
escuchados. Somos un referente en 
el mundo de la lucha del trabajador 
y por ende debemos estar alertas y 
dispuestos a entregar todo nuestro 
esfuerzo por la defensa de aquellos que 
han visto mermados sus derechos”, 
señaló la nueva presidenta gremial.

 CIERRE TEMPRANO
En tanto, la nueva secretaria general 

de la organización explicó que se han 
plegado a la propuesta nacional de 
la entidad que busca el cierre a las 
19.00 horas de comercio mayor como 
una medida que busca proteger a 
los trabajadores de la inseguridad y 
el cansancio.

“Esta es una propuesta a nivel na-
cional y cada CUT Provincial la está 
apoyando y realizando actividades. 
Esta propuesta ya está analizada por 
los diputados del congreso, así que 
nosotros estamos haciendo fuerza 
para que salga lo más pronto posible. 
Esperamos hacer varias actividades, 
banderazos y manifestaciones para 
que se vaya con todo el proyecto”, 
apuntó Barraza.

Destacó que el objetivo es que el 
comercio y las instituciones cierren 
a las 19.00 horas, tanto privados 
como públicos. 

“Porque hay madres solteras que no 
tienen red de apoyo después de las 
7.00 de la tarde y la idea es darle la 
posibilidad de que ellos vuelvan más 
temprano a sus hogares. Porque la 
locomoción es más escasa con la 
pandemia, porque los conductores 
también quieren trabajar hasta más 
temprano y los trabajadores mere-
cen llegar tranquilos a sus hogares”, 
puntualizó.

“NO TENEMOS COLORES 
POLÍTICOS, NI SELLOS 
RELIGIOSOS, NOS UNE EL 
DESEO DE TRASPASAR  LA 
EXPERIENCIA QUE HEMOS 
ADQUIRIDO EN NUESTRAS 
ORGANIZACIONES DE BASE”

MÓNICA ALVEAR
PRESIDENTA DE LA CUT LIMARÍ
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SERGIO GAHONA SALAZAR
DIPUTADO

Hace unos días se cumplieron dos 
años del estallido de violencia que 
el país vivió en Octubre de 2019; 
hoy  con menos restricciones 
gracias al avance en el control 
de la pandemia de coronavirus y 
una Convención Constituyente 
intentando funcionar a pesar 
de las múltiples diferencias de 
visiones existentes, el chileno 
medio, aquel que sale a traba-
jar todos los días, aquellos mi-

les  que deben trasladarse a 
sus trabajos en todo el país, 
se volvieron a enfrentar a la 
pesadilla de calles cortadas, 
vehículos quemados, saqueos 
y robos incontrolables, que 
de conmemoración no tienen 
nada y sólo se transforman en 
acciones de amedrentamiento 
que afectan a  quienes quieren 
sacar adelante su emprendi-
miento, su negocio y  su familia, 
tal como lamentablemente se 
vivió también en La Serena. 

Tal como lo señalaron nues-
tras autoridades “esta jornada 
fue esencialmente compleja y 
de contrastes” porque efecti-
vamente no sólo en Santiago, 
sino que también en otras ciu-

dades del país, se desarrollaron 
diversas manifestaciones en 
general bastante pacíficas 
durante el día, lo que permi-
tió que la autoridad pudiese  
coordinar con los Servicios 
de Emergencia, Bomberos y 
equipos de emergencia des-
plegados en el país.

Sin embargo, una vez más la 
ciudadanía sufrió el impacto 
de las acciones delictuales de 
antisociales que solo preten-
den delinquir y aprovecharse 
de esta instancia, generando 
una gran cantidad de saqueos 
y daños, que en muchos casos 
afectaron a personas con gra-
ves lesiones. Nuevamente los 
chilenos que viven o trabajan en 

las zonas consideradas como 
claves en las principales ciu-
dades del país, debieron cerrar 
sus negocios y proteger sus 
vidas, además de volver a sufrir 
un vandalismo descontrolado, 
afectando una vez más a un 
segmento de emprendedores, 
de negocios de barrio que con 
gran esfuerzo han intentado 
recuperarse desde el 2019.

Mientras tanto, desde la co-
modidad de su posición como  
candidatos a la Presidencia de 
Chile, Boric y Provoste insisten 
en apoyar en el Parlamento, un 
Proyecto de indulto general, 
para todos aquellos delincuen-
tes que fueron detenidos en 
los desmanes de Octubre de 

2019. Cuán importante sería 
que se atrevieran a recorrer 
los sectores vandalizados y 
vieran en terreno, el impacto 
que esta violencia sin control 
tiene en miles de familias de 
chilenos que quieren vivir en 
paz; que probablemente ne-
cesitan cambios entendibles, 
pero que no quieren volver a 
vivir el terror de la violencia 
descontrolada.

Sabemos que la violencia 
jamás ha sido un medio para 
lograr nada y no podemos ava-
larla como un mecanismo de 
protesta bajo ninguna circuns-
tancia, porque hay millones de 
chilenos que sólo quieren poder 
trabajar tranquilos y en paz.

Impacto de la violencia en la vida de los chilenos

Causas de la mortandad de peces en el cauce del río Limarí todavía es un misterio para las 
autoridades

CEDIDA

Luego de los análisis 
recopilados durante dos 
semanas, autoridades y 
equipos técnicos no han 
podido determinar las 
causas de la mortandad 
de peces y algunas aves 
denunciada por vecinos de 
San Julián y Las Sossas. 
No descartan elementos 
contaminantes de los 
predios del sector

Investigación por 
mortandad de peces apunta 
a elementos contaminantes

DESCARTARON FALLAS EN PLANTA DE TRATAMIENTO

Dos semanas han pasado luego 
de la denuncia de los vecinos de 
Las Sossas sobre una mortandad de 
peces observada en algunos puntos 
del Río Limarí, lo que habría alertado 
a productores y autoridades, quienes 
ordenaron una serie de análisis e 
investigaciones en terreno sobre la 
situación.

Ante la situación, el delegado pre-
sidencial provincial, Iván Espinoza, 
explicó a El Ovallino los resultados 
de los análisis que se han hecho en 
la zona para determinar las causas 
del incidente.

“Tal como lo señalamos a este medio 
cuando surgió esta problemática, 
hemos realizado todas las accio-
nes y coordinaciones tendientes a 
dilucidar las causas de la situación 
anómala que afectó al afluente del río 
Limarí en el sector de San Julián. Se 
estableció de inmediato un plan de 
acción de carácter transversal donde 
la Seremi de Medio Ambiente incor-
poró al análisis a todas instituciones 
vinculadas o relacionadas con perti-
nencia y/o competencia en la materia 
como ejemplo la Superintendencia 
de Servicios Sanitarios (SISS), la 
de Medio Ambiente, el Municipio de 
Ovalle, Sernapesca, la DGA y otros 
servicios. Las instituciones pusieron 
a disposición sus equipos técnicos a 
trabajar en los análisis correspondien-
tes y ya se han arrojado parcialmente 
algunos resultados”, destacó Espinoza.

Agregó que la primera información 
luego de los hechos detectados, fue 
proporcionada directamente por la 
empresa Aguas del Valle, quienes co-
municaron que internamente realizaron 
los primeros estudios descartando 
problemas en el funcionamiento de 
sus procesos en la planta de tra-
tamiento de aguas servidas ubica 
algunos kilómetros más arriba.

“Con posterioridad la Superintendencia 
de Servicios Sanitarios, SSIS informó 
que se realizó una primera fiscaliza-
ción a la Planta de Tratamiento de 
Aguas Servidas (PTAS) que opera la 
empresa Aguas del Valle en la ciudad 
de Ovalle, así como a su descarga de 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

mentarios de otro de los servicios, 
esta vez los realizados por el Servicio 
Nacional de Pesca, Sernapesca, que 
se basan en estudios específicos 
de muestras obtenidas de todos los 
sectores donde se detectaron las 
anomalías. 

“Estos análisis básicamente son de 
mediciones en terreno en agua del río 
de pH, oxígeno disuelto, temperatura 
y conductividad con sonda multipa-
rámetro y otras acciones específicas. 
Según estas observaciones, a pesar 
que existirían ciertas evidencias de 
mortalidad por origen antrópico (por 
acción humana), debido a la alta 
contaminación orgánica observable 
en el río, en principio no es posi-
ble descartar además otros tipos de 
contaminantes”.

Consignó que como ninguno de los 
procesos de fiscalización llevados a 
cabo por los organismos competentes, 
ha podido ser absolutamente determi-
nante, bajo sus propias perspectivas 
y con la información obtenida, “se 
ha procedido al cruce e integración 
multidisciplinaria, proceso el cual se 
encuentra coordinado por la seremi 
de Medio Ambiente”.

Aguas Servidas Tratadas (AST) al río 
Limarí y el punto denunciado en el 
Canal San Julián, donde se constató 
que las unidades y módulos del pro-
ceso de tratamiento se encontraban 
operando en condiciones normales, 
sin registro ni evidencias de fallas 
en las últimas semanas. Además en 
esta primera inspección realizada por 
SISS en la bocatoma del Canal San 
Julián, se constató que las aguas 
en la bocatoma presentan una co-
loración, olor y formación de algas 
que es congruente con un proceso 
anaeróbico en ellas (disminución del 
oxígeno disuelto), lo cual puede estar 
asociado a la falta de movimiento 
o circulación del agua, sumado a 
una exposición a radiación solar por 
periodos prolongados de tiempo. Se 
desprende que de esta primera ins-
pección no fue posible deducir una 
conclusión definitiva o determinante”, 
apuntó el funcionario.

ENTES INVOLUCRADOS
Apuntó que desde la Seremi de Medio 

Ambiente actualizaron el proceso de 
investigación con análisis comple-
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SE NECESITA
AUXILIAR DE SERVICIOS PARA
EL COLEGIO TAMELCURA
Presentar curriculum vitae y certificado de antecedentes 
en dependencias del establecimiento ubicado en 
Mirador Poniente #1450, villa el portal, en horario de 
08:00 a 13:00 hrs, con copia al email:

colegiotamelcura@gmail.com

VIVIANA BADILLA
Ovalle

La vacuna del covid-19 no tiene res-
tricciones, pero nosotros en la unidad 
hemos establecido como criterio local, 
si la persona se vacunó en el mismo 
día y no sabe cómo se siente frente 
a la vacunación, preferimos que se 
demore unas 24 horas para donar, 
pero si ellos quieren venir a donar, 
nosotros no lo podemos rechazar”, 
comentó. 

Muchas son las dudas que surgen 
con respecto a la donación de sangre 
actualmente. Y es que con las vacu-
nas contra el covid-19, han surgidos 
mitos sobre si es posible realizar una 
entrega sanguínea. 

Es por esta razón que Diario El 
Ovallino conversó con Mauricio Araya 
Castillo, tecnólogo médico y jefe en 
la Unidad del Banco de Sangre del 
Hospital Provincial de la comuna, 
quien explicó los bajos niveles de 
stock de sangre y aclaró quienes 
pueden ser donantes. 

“Debido a que se han reactivado 
algunas prestaciones en el hospital 
como la mayor actividad quirúrgi-
ca, la gente está acudiendo mucho 
más a urgencias por las bajas de la 
restricción de la pandemia. Hemos 
tenido bajos niveles importantes 
de stock, específicamente de unos 
grupos sanguíneos como el O+ y el 
O-, lo cual nos ha tenido que poner 
en situaciones difíciles en las que 
hemos tenido que hacer llamados a 
la comunidad frecuentemente para 
que puedan acudir a donar”, comentó 
Araya Castillo. 

Asimismo, la institución ha tenido 
que recurrir a otras redes de salud 
para conseguirse componentes san-
guíneos para de esta forma poder 
transfundir a los pacientes que lo 
han requerido. 

“Hemos tenido días bastantes difí-
ciles y agitados pero que afortuna-
damente la comunidad ovallina ha 
respondido bastante bien cuando se 
han hecho estos llamados”, enfatizó. 

ACLARANDO MITOS 
Es bien sabido que se deben cum-

plir con ciertos requisitos si es que 
se desea donar sangre para algún 
centro de salud. Razón por la cual 
el tecnólogo médico, puntualizó que 
una condición fundamental es que 
la persona se encuentre con buena 
salud. Además, quienes tuvieron el 
virus del covid-19, la influenza o un 
fuerte resfriado, y que han sido dados 
de alta, no los excluye de la donación. 

“También está el mito de que si te 
vacunaste contra el covid no puedes 
donar, hay vacunas que tiene ciertas 
restricciones de un mes, una semana. 

Hospital de Ovalle necesita de 
donadores de sangre 

para captar donantes e ir educándolos 
a su vez. También en los donantes 
de 60 años se mantiene el criterio 
de que estén en buenas condiciones 
de salud. Y quienes sean mayores de 
65 años se solicita una evaluación 
médica o del médico mismo que 
trabaja en el banco de sangre”. 

RESTRICCIONES 
Si bien, quienes deseen donar sangre 

deben estar en perfecto estado de 
salud, se tiene que tener en conside-
ración un listado de requerimientos 
para poder ser dador. Las personas que 
se hayan realizado una endoscopia o 
colonoscopia, las mujeres que están 
embarazadas, en parto o aborto, 
quienes se han realizado tatuajes, 
perforaciones o acupuntura – en 
un rango de seis meses- no podrán 
ser donantes. 

También, quienes han tenido re-
laciones sexuales con una persona 
nueva, con más de una persona o 
con quien ejerza el comercio sexual 
– en un rango de seis meses- no 
estará facultado para entregar su 
sangre. Agregándole, los individuos 
que hayan consumido o inyectado 
drogadas ilegales, quienes hayan 
tomado antibióticos en los últimos 
7 días y los que estuvieron con una 
diarrea en los últimos 14 días, no 
tendrán la posibilidad de donar. 

EXPERIENCIA COMO DADORA 
A principio del año 2018, Javiera 

Ardiles Boyd (28), se presentó en 
el Banco de Sangre del Hospital 
Provincial de Ovalle. Con el noble 
objetivo de donar sangre a su padre, 
quien tenía una cirugía y uno de los 
requisitos era tener a dos donantes, 
comenta la joven. 

“Llamé al teléfono del banco de 
sangre y me agendaron una hora, el 
día de la cita el tecnólogo médico me 
realizó un cuestionario para saber mi 
estado de salud, y si me encontraba 
en condiciones para ser donante. Al 
término de la entrevista me explicó 
sobre el consentimiento informado, 
que es un documento legal sobre el 
procedimiento que se me realizaría, 
el cual tuve que firmar. Luego de eso 
pasé a la sala en donde me pidieron 
que me recostara en un sillón para que 
el proceso fuera más cómodo, dentro 
de una media hora aproximadamente 
me extrajeron sangre y posterior a 
eso me dieron una colación. Tuve que 
esperar un rato antes de retirarme 
de ahí”, señaló Javiera.

LAS PERSONAS QUE TUVIERON COVID-19 PUEDEN SER DADORES 

La realización del noble procedimiento de donar sangre en el Hospital Provincial de Ovalle. 

EL OVALLINO

El centro de salud a través de su campaña 
#JuntosSalvamosVida, hace un llamado a la comunidad para 
que se acerquen a las dependencia del banco de sangre a ser 
donantes. 

A su vez, el rango de edad de do-
nadores se modificó a través de la 
nueva norma general técnica para 
la regulación de sangre, la cual fue 
emitida el pasado 21 de mayo del 
presente año. Esta indica que los 
menores de 17 años también pue-
den ser donadores de sangre con la 
autorización de sus padres. 

“Nosotros ya lo hemos traspasado 
al formato institucional, y basta con 
que ellos acudan con sus padres, fir-
men la autorización y estarían listos 
para donar. Estos nos abre bastante 
puertas para ir a buscar donantes; no 
solamente instituciones labores o de 
educación superior, sino que también 
en las mismas educación secundarias, 

Quienes deseen donar sangre –y se 
encuentren en óptimas condiciones- 
deben llamar a los siguientes números 
para agendar una hora; 532421718 o 
532421710. 

EL DATO



EL OVALLINO  DOMINGO 24 DE OCTUBRE DE 2021 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

$285.0005.000 FLYER

10.000 FLYER

20.000 FLYER

$390.000

$580.000

Comunica TUS PROPUESTAS PARA ESTAS ELECCIONES con esta 
oferta solo por tiempo limitado*.

Candidat@, esta es la oportunidad
de llegar a tu electorado

+IVA

+IVA

+IVA

+56 9 92271967       I         Email: pmarquez@eldia.la

* Volantes, impresos en papel couche 130 gr, a todo color por ambos lados, en tamaño 14 x 21 cm.  Cliente entrega original diagramado en digital.

Con conectividad instalada se entregaron 
equipos celulares a 15 adultos mayores de 
la comuna de Río Hurtado

CEDIDA

Beneficiaron recibieron un 
moderno equipo celular 
especial con el que podrán 
tener acceso a sus consultas 
médicas y con la oficina 
de adulto mayor de la 
Municipalidad, entre otros 
servicios.

Adultos mayores de Río 
Hurtado reciben celulares 

adaptados a sus necesidades

CON APLICACIONES DE SERVICIOS DE APOYO

Con la misión de acortar la brecha 
digital entre la población mayor, el 
programa Conecta Mayor Virtual y 
la Municipalidad de Río Hurtado en-
tregaron modernos equipos celulares 
a 15 adultos mayores de la comuna, 
quienes podrán comunicarse con los 
distintos servicios e instituciones 
presentes en el territorio, además 
de mantener comunicación con sus 
seres queridos.

La entrega de este elemento tecno-
lógico se enmarca dentro del Proyecto 
Nodo que ejecuta Sistema de Naciones 
Unidas y el Servicio Nacional del Adulto 
Mayor, Senama. Este proyecto decanta 
en la aplicación “Nodo 60+”, que pone 
en contacto a distintos miembros de 
la comunidad que prestan ayuda a una 
persona mayor, a través de visitas al 

hogar, llamadas telefónicas, retiro de 
medicamentos, provisión de alimentos 
o insumos básicos son algunas de las 
actividades que pueden llevar a cabo 
los integrantes de una red, quienes 
van registrando estas acciones en 
la aplicación.

Río Hurtado

nexión con sus familiares y un nexo 
mucho más directo con nosotros y las 
distintas instituciones públicas que 
están presentes en la comuna”, dijo.

El programa de Naciones Unidas 
está presente en Río Hurtado y en 
otras once comunas del país, y tiene 
un enfoque territorial desarrollado por 
gestores locales, aplicable a escala 
nacional, dado que su etapa piloto 
consideró la diversidad del país en 
términos geográficos, demográficos y 
de conectividad, entre otros criterios.

El gestor territorial del proyecto 
Nodo, John Tapia, señala la finalidad 
del programa, mediante la entrega 
de equipos celulares a vecinos de la 
localidad de Pichasca.

“El proyecto Nodo es una iniciativa 
de Naciones Unidas cuya finalidad es 
activar y reforzar las redes de apoyo 
en torno a las personas mayores. En 
la comuna de Río Hurtado tenemos 
15 usuarios y lo que se hace acá 
es reducir las barreras que impiden 
que los adultos mayores participen 
plenamente de la sociedad”, sostuvo.

Los adultos mayores recibieron un 
moderno equipo celular adaptado 
a sus necesidades, con un servicio 
de internet y telefonía totalmente 
gratuito, con duración de dos años, 
donde las personas podrán tener ac-
ceso a sus consultas médicas, acceso 
directo con la oficina de adulto mayor 
de la Municipalidad de Río Hurtado, 
consulta de entrega de medicamen-
tos y acceso a otras instituciones 
presentes en la comuna.

La encargada de la oficina de adulto 
mayor de Río Hurtado, Juana López, 
mencionó las cualidades del beneficio 
que recibieron los adultos mayores, 
ya que cada uno “recibió un equipo 
telefónico a los adultos mayores de 
Pichasca que cuenta con un servicio 
de internet y llamadas telefónica por 
dos años. Este elemento les servirá, 
ya que tiene acceso a internet, co-
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CSD Ovalle pierde en 
casa y complica su clasificación

UNIÓN COMPAÑÍAS SE LLEVÓ UNA VICTORIA POR DOS GOLES A UNO

El equipo limarino no se pudo reponer de un error temprano y terminó comprometiendo sus 
posibilidades de avanzar a falta de una fecha para el cierre de la fase de grupos. Con el resultado 
la visita selló el boleto para la segunda ronda.

En la penúltima fecha de la fase 
de grupo de la Tercera División B, 
Grupo Norte, se enfrentó Club Social 
y Deportivo Ovalle y su rival directo 
Unión Compañías, en un encuentro a 
puertas cerradas por las restricciones 
sanitarias que mantiene la organiza-
ción para la Tercera B.

Fue un partido que podía cambiar el 
orden de las posiciones en la tabla, ya 
que se enfrentaban los dos primeros 
y apenas un punto les separaban. 
Una vez iniciado el encuentro se notó 
muy pausado por la gran cantidad 
de infracciones traduciéndose en un 
lento ritmo de juego.

Unión Compañías abrió el marcador al 
minuto 13 del primer tiempo, aprove-
chándose de un error del defensa local 
Matías Rojas, quien perdió el balón 
en la salida, cediéndolo al delantero 
visitante y goleador del equipo Bastian 
Castañeda, quien luego de una veloz 
corrida y un cara a cara con el portero 
definió de manera impecable para 
abrir la pizarra.

 Con Elvis Araya, CSD Ovalle tuvo dos 
llegadas muy claras, primero con un 
disparo de media distancia que alcanzó 
a tapar el arquero serenense Rodrigo 
Chinga y luego con un tiro libre que 
pegó en el poste ante la respiración 
cortada de la visita.

Cuando se jugaba el minuto 40, 
un centro de tiro libre de Cristian 
Dubó buscaba la cabeza de Bastián 
Castañeda quien desde el aire mandó 
la esférica al fondo de la red para am-
pliar la ventaja de los foráneos e irse 
al descanso con una cómoda victoria.

DESCUENTO
Ya en el segundo tiempo, y mientras 

los locales buscaban hacer un juego 
rápido y fluido, la visita le restaba 
velocidad al encuentro. Aun así, los 
verdes conseguían llegar hasta el arco 
rival aunque no lograban definir el gol 
que les mantuviera en juego.

En el minuto 68 Nicolás Orrego 
aprovechó que le quedó el balón rifado 
en el área y con un potente zurdazo 
la mandó al fondo de la red, para 
conseguir el descuento y mantener 
vivas las esperanzas.

Buscando el empate, el CSD Ovalle 
no se daba por vencido y generaba un 
par de jugadas que podrían haberse 
concretado en goles, pero la defensa y 
el portero contrario lograban deshacer 
las esperanzas locales.

Los locales no consiguieron la fór-
mula para hacer un juego rápido ante 
las constantes faltas y pérdidas de 
tiempo de los visitantes.

Finalmente los tres puntos del en-
cuentro se fueron a la capital regio-
nal y los de Ovalle se tuvieron que 
conformar con los siete puntos que 
contabilizan en la tabla.

Vale destacar que el encuentro se 
tuvo que jugar casi a puertas cerradas, 
ya que todavía no se permite público 
en las gradas, así que el poco público 
presente pertenecía a los colaboradores 
y cercanos de los equipos en cancha.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

En un juego lento y pausado los locales no consiguieron la fórmula para empatar y remontar ante Unión Compañías.

: NORITA UGALDE OLIVARES

Con este resultado y faltando una sola fecha el equipo ovallino necesita una victoria ante el 
CEFF de Copiapó

: NORITA UGALDE OLIVARES

TABLA
El otro encuentro del grupo entre 

CEFF de Copiapó y Atlético Oriente 
tuvo que ser suspendido por riesgo 
sanitario de contagio de covid, por 
lo que la tabla en su parte baja no 
se movió.

De tal manera el cuadro de posiciones 
muestra a Unión Compañías como 
líder y ya clasificado a la segunda 
ronda con 11 puntos, CSD Ovalle 
escoltándolo desde lejos con siete 
unidades, CEFF de Copiapó aparece 
con cinco puntos aunque con un 
juego menos, y Atlético Oriente con 
apenas un punto tras un empate 

precisamente contra los ovallinos.
Copiapó y Oriente en tanto tienen una 

fecha menos que Unión Compañías 
y Ovalle.

La última fecha de la fase de grupos 

enfrentará al líder del grupo contra el 
colista y al CSD Ovalle visitando el 
CEFF Copiapó en un duelo a muerte 
por alcanzar el segundo boleto de la 
clasificación. 

1-2
Cayó en casa el CSD Ovalle frente a 
Unión Compañías
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EXTRACTO 

Segundo  Juzgado De Letras 
Ovalle Rol  V-258-2021, Sobre 
Declaración De Interdicción 
Por Demencia Y Nombramiento 

De  Curador, Solicitantes Enri-
que Eduardo Nuñez Arellano , 
Leticia Del Carmen Figueroa 
Cortes Y Enrique Valentín   
Nuñez Figueroa, Por Senten-
cia Definitiva Por Demencia 
A Francisco Javier Nuñez 
Figueroa, Cedula De Identidad    
N° 12.427.643-8,Nombrándose 
Curador Definitivo De Su Per-
sona Y Bienes A Su Hermano,  
Don Enrique  Valentín Nuñez 
Figueroa , Cedula De Identidad   
N° 11.512.192-8 Mauricio Aguile-

ra Tapia  Secretario Subrogante

EXTRACTO 

En causa Rol V-64-2021, Pri-
mer Juzgado Civil de Ovalle, 
por sentencia de fecha 15 de 
Julio de 2021, se declaró que 
don JOSE MIGUEL ALUCEMA 
MORALES, domiciliado en calle 
Tangue Pasaje Alvarez N°7 de 
la ciudad de Ovalle queda pri-
vado de la administración de 
sus bienes. SECRETARIO

Cifra de contagios siguen en alza según las estadísticas del Minsal, aumentando hasta en 80% 
con respecto a las últimas dos semanas.

CEDIDA

Los casos han crecido un 
80% en comparación a los 
últimos 14 días. Ante el alza 
“es fundamental que las 
personas cuenten con la 
adecuada protección frente 
al virus, especialmente con 
la dosis de refuerzo”, recalca 
el ministro Paris.

Por segundo día consecutivo 
Chile supera los dos mil 

contagios de Covid

EN LA REGIÓN CONURBACIÓN CONCENTRA EL 64% DE CASOS

El Ministerio de Salud informó es-
te sábado que a nivel nacional se 
registraron otros 2.056 contagios 
de covid-19, superando el umbral de 
los dos mil casos diarios por segunda 
jornada consecutiva y manteniendo 
la tendencia al alza semanal, con-
siderando que hace siete días se 
registraron 1.774 positivos.

Así, actualmente hay 9.570 pa-
cientes activos, el indicador más 
alto en tres meses. A nivel regional, 
la Metropolitana, con sus 5.527 acti-
vos, llegó a la tasa más alta de casos 
activos del país, con 68 casos cada 
100 mil habitantes, superando a Arica 
-que lideró por semanas- y ahora se 
queda con 64,7.

Los casos informados son resultado 
del procesamiento de 68.245 exá-
menes PCR y test antígeno en las 
últimas 24 horas, alcanzando una 
positividad PCR a nivel nacional de 
2,95%, cifra más alta de los últimos 
95 días, y en la Región Metropolitana 
de 4%.

“En los últimos días hemos visto 
un aumento en la cantidad de casos 
nuevos de coronavirus y estamos muy 
atentos en la evolución de la situación 
epidemiológica. En el marco de este 
escenario, es fundamental que las 
personas cuenten con la adecuada 
protección frente al virus, especial-

mente con la dosis de refuerzo, que 
ha demostrado su efectividad para 
evitar la hospitalización y el ingreso a 
UCI por Covid-19. Por eso, insistimos 
en el llamado a acudir a los centros 
de vacunación”, afirmó el ministro de 
Salud, Enrique Paris.

El titular de la cartera enfatizó en 
que “debemos reforzar las acciones 
de autocuidado en nuestras rutinas 
diarias, ya que el no usar mascarilla 
o no ventilar adecuadamente los 
espacios cerrados aumenta conside-
rablemente la posibilidad de contagio 
de covid-19. Debemos cuidarnos y 
cuidar a quienes nos rodean”.

Como ha sido la tónica, tras el avance 

Ovalle

entregó el balance de la situación local 
de Covid-19, informando 77 casos 
nuevos de la enfermedad.

“13 corresponden a La Serena, 32 
de Coquimbo, 01 de Andacollo, 01 de 
Vicuña, 03 de Illapel, 02 de Los Vilos, 
05 de Salamanca, 11 de Ovalle, 01 de 
Combarbalá, 03 de Monte Patria, 01 
de Punitaqui, 02 de otra región y 02 
sin notificar. Con esto, se contabilizan 
49.520 casos acumulados”, informó 
funcionario.

En cuanto a los contagios activos, 
la autoridad de Salud señaló que 
“actualmente la región alcanza los 
340 casos activos, los que se con-
centran en un 64% en La Serena y 
Coquimbo, por lo que debemos seguir 
con las medidas de prevención ante 
esta enfermedad”.

de la vacunación, las cifras de muertes 
se mantienen relativamente bajas, 
con 11 nuevos decesos informados 
este sábado, con lo que se totalizan 
37.662 fallecidos confirmados.

EN LA REGIÓN
En tanto, en la región de Coquimbo, 

el seremi de Salud, Alejandro García, 

11 
Nuevos contagios de Covid 
se reportaron en Ovalle
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Artista ovallino destaca en La Serena  
CUATRO AÑOS DE CRECIMIENTO ARTÍFICE 

Gonzalo Inostroza Duarte ha realizado más de 479 trabajos 
artísticos en su corta carrera como exponente de la ilustración, 
dibujo, pintura y en su nueva faceta como tatuador. 

Con tal solo 27 años, el joven Gonzalo 
Inostroza es un artista totalmente 
completo. Oriundo de Ovalle, estudió 
en el Colegio San Juan Bautista toda 
su enseñanza básica y media, para 
posteriormente ingresar a la carrera de 
periodismo en La Universidad de La 
Serena (ULS) y al tiempo cambiarse 
a Diseño Industrial en la misma casa 
de estudios. 

“Hace cuatro años me dedico al 
arte. Es algo que nació de la nada, 
me puse a dibujar y después estaba 
ilustrando, después pintando y ahora 
empecé a tatuar. Más que nada soy 
muy creativo, cuando estaba chico 
me gustaba jugar solo porque me 
entretenía, cuando llegaba al colegio 
me aburría y dibujaba para seguir ju-
gando. Veía series y como me aburría 
en el colegio me ponía a dibujar en los 
cuadernos. Después cuando estaba 
más grande empezaba a calcar los 
dibujos de mi hermano. Al tiempo 
me alejé de eso por un momento”, 
explicó el joven artista. 

Asimismo, el que se haya quedado 
fuera de la sala debido a que no pudo 
entrar a una clase en la ULS, fue un 
nuevo comienzo en su faceta artista 
la cual se potenciaría cada vez más 
con el pasar de los días. 

“Después entré a estudiar periodis-
mo y me quedé afuera de una clase 
y me puse a dibujar de nuevo y me 
entretuve mucho y hay comencé a 
ilustrar y comencé”, aseguró. 

MULTIFACÉTICO 
Si bien, Gonzalo comenzó hace 

cuatro años ya ha incursionado en 
diferentes oficios artísticos como el 
muralismo, las ilustraciones, los ta-
tuajes, cuadros y pinturas en prendas 
de vestir como chaquetas. 

“Entre mis trabajos más destacados, 
me gustan muchos las ilustraciones 
con animales en una vida cotidiana…
como animales comprando en el 
supermercado cosas así. Eso me 

VIVIANA BADILLA
Ovalle

Gonzalo en su taller ha plasmado su personalidad en cada obra que hace, por inspiración o por encargo. EL OVALLINO

gusta mucho. La mayoría de esos 
trabajos los tengo en instagram. 
Son alrededor de 479 los trabajos 
digitales que he subido a mis redes 
sociales @ratattoart. Pero por otro 
lado, tengo trabajos que jamás lo 
he subido porque son encargos que 
me hace la gente y los guardo”, 
puntualizó. 

Además, ha incursionado en otro 
tipo de técnica artística, ya que 
en estos momentos se encuentra 
realizando “dibujos” permanentes 
en la piel de sus clientes. 

“El tatuaje me gusta y me entre- tiene, dibujar hacer murales, cual-
quier cosa que ocupe mis manos o 
enseñar a pintar, ver documentales 
sobre eso me fascina. Con respecto 
a los tatuajes llevo pocos. Se podría 
decir que llevo unos once en total”, 
añadió Gonzalo. 

También, destaca sus oficios en 
acuarela, cuadros y el pintar cha-
quetas. Con esta última tiene un 
emprendimiento que lleva por nombre 
“África”, en la cual realiza pedidos. 

“Las chaquetas se podría decir 
que son mis trabajos más querido 
o destacado, porque tengo un solo 
chance para hacerlo, si me equivoco 
no puedo borrar entonces son trabajo 
que los empiezo y los términos en un 
día. No me muevo si no los término”.

IMPULSO Y PROYECCIONES 

En lo que corría el 2019, Gonzalo 
plasmó y se inspiró en los “icónicos” 
emblemas de lo que fue el estallido 
social en el país. En donde llevó 
su arte a impregnar a populares 
figuras de aquel entonces, año de 
movilizaciones. 

“Hice muchos dibujos e ilustra-
ciones para el estallido social, los 
cuales se masificaron mucho. En 
ese tiempo trabajé con los perros, 
muchos perros, como el mata pacos 
entre otros. Son trabajos que a la 
gente le gustan mucho”, dijo.

A su vez, gran parte de sus tra-
bajos lo ha realizado en La Serena, 
en las universidades, para bandas 
locales y hace un tiempo participó 
de ilustraciones que salieron en el 
libro Dibujantes Anónimos. De la 
misma forma, explica que en es-
tos momentos no se encuentra en 
un proyecto en particular, pero si 
tiene pensando sacar una serie de 
ilustraciones de la vida cotidiana, 
la cual está en “veremos” y que 
espera poder potenciar aún más 
su estilo. 

“Mi objetivo a futuro es que me 
gustaría sacar libros de ilustraciones, 
masificar la pintura que hago, que 
en estos casos están enmarcada 
en la espalda de muchas personas, 
y vivir del arte, hacer murales, ta-
tuar, enseñar. Yo creo que ese es 
mi futuro ser un artista completo 
y vivir de esto”, finalizó el Gonzalo. 

“MI OBJETIVO A FUTURO ES 
QUE ME GUSTARÍA SACAR 
LIBROS DE ILUSTRACIONES, 
MASIFICAR LA PINTURA QUE 
HAGO”

GONZALO INOSTROZA
ARTISTA
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